



A la derecha, Juan José Belvis, Gonzalo Ruiz y Serafín Aldecoa. Al fondo, Miguel Ángel Soriano

Nueve organizaciones piden retirar la escultura del obispo Polanco

La Plataforma de la Memoria Histórica recogerá firmas

E.R./Teruel
La Plataforma de la Memoria Histórica, formada por las organizaciones Ateneo Republicano de Teruel, Asociación Pozos de Caudé, CC OO, CNT, CGT, STEA, Radio Chicharra, CHA e IU, presentó ayer un escrito en el Ayuntamiento de Teruel y anunció una campaña de recogida de firmas para reclamar que se retire la escultura del obispo Polanco de la plaza Cristo Rey. Estas entidades consideran que el conjunto escultórico debe desaparecer de la vía pública de forma definitiva, aprovechando la reforma de la plaza que acometerá el consistorio para acondicionar 600 metros cuadrados de la plaza para que puedan ser utilizados como patio por los alumnos del colegio Juan Espinal.

Las obras obligarán a trasladar la estatua, pero se colo-

cará en otra zona de la plaza, según anunció recientemente el Ayuntamiento.

Gonzalo Ruiz, de IU, señaló que la intervención en la plaza sería "una oportunidad" para la retirada de la escultura "en aplicación del artículo 15 de la Ley de la Memoria Histórica, que obliga a las Administraciones públicas a retirar elementos conmemorativos de exaltación de la sublevación militar, de la Guerra Civil o de la represión de la dictadura.

Para los integrantes de la plataforma, Anselmo Polanco es "un personaje ligado a valores y principios franquistas y al conflicto fratricida", al ser uno de los obispos españoles que en 1937 firmaron la Carta Pastoral Colectiva en apoyo a la sublevación militar y, con ello, al bando franquista.

Serafín Aldecoa, del Ateneo Republicano, recordó que

Polanco llegó a Teruel en octubre de 1935 y, por tanto, "no tenía arraigo entre la población" cuando unos meses después, en julio de 1936, comenzó la guerra. Tras su fusilamiento en Pont de Molins (Gerona) en febrero de 1939, el "nacional-catolicismo" se encargó de presentarle como mártir, motivo de que su figura esté, según Aldecoa, "sobrerrepresentada" en Teruel con la escultura, el nombre de una plaza y del hospital y la cripta de la Catedral.

Actividad permanente

Las organizaciones que forman la Plataforma, por otra parte, estudian mantenerla con carácter permanente para promover la aplicación de la Ley de Memoria Histórica en otras localidades de la provincia, reclamando la retirada de símbolos.

La ayuda de la DGA para el nuevo depósito se destinará a otras obras

El Ayuntamiento no ha resuelto la expropiación de suelo donde se hará

E.R./Teruel

El Ayuntamiento de Teruel tendrá que destinar a otras obras la subvención de 200.000 euros contemplada para este año en el convenio que suscribió con el Instituto Aragonés del Agua (IAA) para la construcción del nuevo depósito de 10.000 metros cúbicos junto a la planta potabilizadora.

El consistorio no ha resuelto la expropiación del suelo donde está previsto construir el depósito, lo que ha impedido contratar e iniciar las obras a pesar de que se licitaron por procedimiento urgente el pasado mes de agosto.

Para no perder la subvención, la comisión de Infraestructuras del Ayuntamiento acordó cambiar su destino, un acuerdo que será ratificado mañana en el pleno municipal.

Lucía Gómez (PSOE), teniente de alcalde y concejala de Infraestructuras, explicó que la ayuda se invertirá en obras ya realizadas, lo que permitirá justificar la subvención en los plazos que exige el Ejecutivo autonómico. En concreto, se destinará a instalación de contadores, la tubería de abastecimiento a Villaspesa, la mejora del abastecimiento en la zona de la carretera de Alcañiz, el cambio de redes de dos calles de Conclud y el saneamiento de otra vía urbana. Todas estas actuaciones suman un importe de 234.377,98 euros.

"Evitemos que se pierda la subvención debido a

La cifra

200.000 euros

es el importe de la subvención que el Instituto Aragonés del Agua había destinado este año a la construcción del nuevo depósito de agua de Teruel. El retraso de las expropiaciones obligará al consistorio a destinar el dinero a otras actuaciones.

la imposibilidad de justificar la inversión en el depósito, destinándola a actuaciones en redes de abastecimiento de Teruel y los barrios rurales", dijo Gómez.

El cambio de finalidad de la aportación del Instituto Aragonés del Agua ya ha sido estudiado con responsables de este organismo. "Nos han dicho que se puede variar el destino, siempre que se acuerde en el pleno municipal", aseguró la concejala.

El convenio suscrito con el IAA contemplaba una aportación de 1.077.000 euros en cuatro años para sufragar el depósito, que salió a licitación con un presupuesto de 1.154.406 euros más IVA.

El gasto de la primera anualidad -2008-, de 50.000 euros, ya se justificó. Tras el cambio de destino de los 200.000 euros de 2009, quedarán pendientes ayudas de 300.000 y 311.600 euros, respectivamente, en los años 2010 y 2011 para el depósito.